
教 育 委 員 会 会 議 録 
               平成２４年８月２３日(木) 

 
 
１ 議事日程 

 別紙のとおり 

 

２ 出席した委員 

小池高弘委員長、平石賢二委員、加古博委員、豊島半七委員、笠松和永委員 

野村道朗教育長 

 

３ 説明のため出席した職員 

長崎栄一教育次長、岡田信管理部長、岩間博学習教育部長、加古三津代生涯学習監 

杉浦慶一郎総合教育センター所長、杉浦章司総務課長、後藤由紀夫財務施設課長 

溝口正己教職員課長、伊藤良一福利課長、森繁雄生涯学習課長 

笹尾幸夫高等学校教育課長、稲垣寿義務教育課長、上田裕特別支援教育課長 

長谷川勢子健康学習課長、大野芳樹体育スポーツ課長 

安藤綾子教育企画室長、八木亨文化財保護室長 

山本雅夫総務課主幹、山中仁教職員課主幹、木下眞吾義務教育課主幹 

稲葉均総務課課長補佐 

 
４ 委員長報告 
   な  し 
 
５ 教育長報告 

小池委員長が各委員に諮り、報告事項２ 公立学校教員の懲戒処分については人事

案件であるため、非公開にて報告を受けることとした。 

（１） 「あいちの教育」に係るシンボルマーク・標語及びポスターデザインの選考

結果について 

安藤教育企画室長が、平成２４年４月２４日から６月１５日まで募集した、

「あいちの教育」をイメージしたシンボルマーク及び標語、今年度のキャンペ

ーン活動で使用する「車内（電車内・バス内）でのモラル・マナー」と「自転

車運転のモラル・マナー」のポスターデザインの選考結果について報告。 

小池委員長が各委員に諮り、報告事項は了承された。 

（２） 公立学校教員の懲戒処分について 

非公開において報告されたため、愛知県教育委員会会議規則第１６条第３項

の規定により、会議録は別途作成。 
（３） 平成２４年度全国学力・学習状況調査の結果について 

稲垣義務教育課長が、平成２４年度全国学力・学習状況調査における愛知県

午後１時３０分 開会 
午後１時５６分 閉会 



の結果について報告。 

平石委員が、教科に関する調査の結果について、小学校よりも中学校の結果

が高い理由をどのように考えているのか質問。 

稲垣義務教育課長が、平成１９年度調査以来このような傾向が続いており、

原因の分析は難しいが、中学生になって受験勉強や学校における学習の中で、

生徒がよくがんばって学力が伸びていると評価している旨答弁。 

平石委員が、抽出や希望利用といったサンプリングの問題ではなくて、愛知

県全体の特徴を反映していると考えてよいか質問。 

稲垣義務教育課長が、悉皆調査から抽出調査になっても傾向は変らなかった

ため、そのように考えている旨答弁。 

加古委員が、愛知県の傾向として変わっている点についてはきちんと把握し

ないといけないので、これからまとめる「学力学習状況調査充実プラン」に上

手に盛り込めるような分析をし、各学校にフィードバックしていただきたい。

また、活用の問題に対して全国的にまだまだという評価であったが、新しい学

習指導要領はそのような力を求めているので、国が出す「授業アイデア例」を

待たずに、愛知県としても学習指導要領が求めている授業をこの機会にあらた

めてきちんと分析の中に加えて示していただきたい旨要望。 

小池委員長が、子どもたちが学校を選べない義務教育においては、学校間の

格差がないようにしなければいけないが、地域格差や学校間のレベルの違いと

いうのは実際にあるのか質問。 

稲垣義務教育課長が、悉皆調査を行っていたときの市町村間の平均値を比べ

ると差はあるが、市町村の中の学校間となると、それぞれの学校が目の前の子

どもたちに何が足りないのかということをみながら対策を講じていくことにな

る。悉皆調査当時は結果を当てはめるとどこがよくできて、どこが足らないの

かというものが出てくる分析プログラムを配り、対応をしていただくという形

を取ってきたので、来年度悉皆調査になるだろうという中で、そのような方向

性をまた考えていきたい旨答弁。 

笠松委員が、現在の中学校３年生の子どもたちについて、今回の結果と小学

校６年生のときの結果を比較して、どのように改善されているのか質問。 

稲垣義務教育課長が、子どもたちの発達段階に応じた学力の状況を把握する

ことは本当に大切なことだと考えている。前回の調査が悉皆で今回の調査が抽

出であったので、一部の子どもについてのみ小学校６年生のときとの比較が可

能であるが、県全体の状況として国語Ｂが少し改善されている旨答弁。 

小池委員長が各委員に諮り、報告事項は了承された。 

 
６ 議題及び議事の大要 

小池委員長が各委員に諮り、協議題 平成２５年春の叙勲候補者選考については、

人事案件であるため、非公開にて協議することとした。 

協議題 平成２５年春の叙勲候補者選考について 

非公開において協議されたため、愛知県教育委員会会議規則第１６条第３項の



規定により、会議録は別途作成。 
 
７ 通信及び請願 

な  し 
 

８ 自由討議 
な  し 

 
９ その他 

傍聴人 ３名 


